

castrero de Langue, en la península de Rilán. Este año no es necesario esperar hasta hoy, 21 de marzo, por el arribo de la segunda estación del año, ya que el equinoccio de otoño en el hemisferio sur; y de primavera en el norte, ocurrió tempranamente ayer a las 0.06 horas. También antes de lo que uno supone será el comienzo del invierno, con el solsticio por ocurrir el 20 de junio próximo, mientras que el equinoccio de primavera sucederá el 22 de septiembre.



INGRESO DE AGUA DE LLUVIA AL INTERIOR DE BUS.-

De tanto en tanto ocurren denuncias ciudadanas respecto a la locomoción pública tanto dentro de una ciudad o pueblo, como la intercomunal o la interprovincial. Esta vez en la red social X (ex Twitter) Bernardo Náguila (@Paillihuano) asevera que en una máquina de Quisen Bus saliendo de Puerto Montt rumbo a Chiloé "llovió" y entra "mucho agua", acotando que "los indígenas hablan por si solos". En un hashtag alude al Mintratel, el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, sobre la aparente filtración publicada ayer junto a un video.

La Estrella

Director:
Marco Salazar Pardo
Domicilio:
Los Carrera 450, Of. 201, Castro
Teléfono publicidad:
2 2753 4324 - 9 6191 8056
Atención de Suscriptores:
227534330 -
WhatsApp +56 954763989

Call center suscripciones:
600 4000 100 -
socios@laestrellachile.cl
Propietaria:
Sociedad Periodística Araucanía S.A.
Representante legal:
Rodrigo Prado Lira
Email:
cronica@laestrellachile.cl

DINOS QUE PIENSAS cartas@laestrellachile.cl @estrellachile

Importancia de la matemática

Más allá de fórmulas, la matemática es un lenguaje que nos permite entender el universo y las tecnologías que usamos a diario. En Chile la percepción de que somos malos en matemáticas es fuerte. Hay estudiantes talentosos y apasionados por esta disciplina. Necesitamos cambiar el paradigma y fomentar una cultura que valore la matemática desde la infancia. Mejorar la enseñanza y utilizar estrategias didácticas la hace más atractiva y accesible. Las familias pueden fomentar la curiosidad y el interés por la matemática en el hogar. Cambiar la percepción negativa de la matemática es fundamental para aumentar el interés en ella.

El futuro de la matemática en Chile es prometedor. Contamos con universidades e instituciones de investigación de excelencia. El ICPM de la UACH se destaca por su investigación. Un ejemplo es el trabajo del Dr. Felipe Poblete en el área de ecuaciones diferenciales parciales. La matemática es un lenguaje universal que nos abre las puertas a un mundo de posibilidades infinitas. Descubramos juntos su belleza, su poder y su magia.

Adrián Esparza-Amador, investigador del Instituto de Física y Matemáticas, UACH

COLUMNA

Pedro Díaz Polanco, docente del Instituto de Gestión e Industria, Universidad Austral de Chile (UACH)

Elecciones en dos días

El Servicio Electoral (Servel) envió una pregunta al Gobierno relativa a que las próximas elecciones de alcaldes, concejales, gobernadores y consejeros regionales se realicen en dos días y no en uno, tal como lo establece la Constitución. Ante esto, el Gobierno decidió apoyar la medida en función de entender que este cambio ayudaría a fomentar la participación electoral. La anterior, a pesar de que el voto es obligatorio. En ese contexto, el apoyo de La Moneda y que se materializaría con el envío de una reforma constitucional se explicaría en virtud que este proceso en particular tiene una especial complejidad, ya que conjugará distintas elecciones, lo que provoca que exista una gran cantidad de candidatos, por los que se estima que los tiempos de votación, así como la estancia en la urna, será más extensa respecto a lo que se ha experimentado en otras elecciones. A su vez, el Servel también ha justificado la iniciativa considerando la experiencia que tuvo durante la pandemia, y en donde por tema de se-

guridad sanitaria y en aras de evitar aglomeraciones las elecciones se llevan en forma adecuada durante dos días. A pesar de la fuerza y la lógica de los argumentos presentados, hay voces que no están de acuerdo con esta medida, ya sea por que se condiciona la seguridad de los votos, o bien porque se duplica el tiempo en el que se requiere de la participación de Carabineros y Fuerzas Armadas como garantes del proceso, lo que tendría el potencial de despegar a la ciudadanía de las amenazas que hoy enfrenta y que están asociadas a la existencia de una delincuencia desbordada. A su vez, hay otras voces que cuestionan al Servel, señalando que ha optado por avanzar a través del camino fácil, no queriendo organizar un proceso que debe adecuarse a las circunstancias y características propias de cada elección. En ese sentido, se señala que resultaría más valioso que el Servel ampliara el número de horas en las que los locales de votación están abiertos, así como el aumento de locales y mesas de votación. Todo esto en aras de minimizar el proceso en un solo día. Con independencia a todo lo expuesto, esta discusión evidencia la necesidad de modernizar la forma en la que se llevan a cabo los procesos electorales y los plebiscitos en el país, ya que si el fin último es lograr la mayor participación posible a fin de lograr representatividad y legitimidad democrática, entonces parecería lógico que además de la votación presencial se invierta en mecanismos de participación electoral que permitan no solo el voto electrónico y el voto postal, sino también el resguardo pleno del secreto de estos. Al respecto, la experiencia comparada nos ofrece evidentes luces no solo en lo que refiere a la seguridad y secretismo del voto electrónico y del voto postal, sino también en lo que respecta al objetivo de aumentar la participación electoral, convirtiéndose en un mecanismo que ha potenciado la representatividad y legitimidad de la voz ciudadana.

MONEDAS

Dólar observado	\$975,91
Euro	\$1.060,20
Peso argentino	\$1,14
UF	\$37.022,01
UTM	\$64.793,00

TUITS

@AguaEnMarcha #DíaMundialDelAgua ANCID (Chiloé) 22 de marzo, 18 horas. Por la defensa del territorio y las aguas! Ante la avanzada de la industria en energía, Chiloé se moviliza

@juanita54325537 Chiloé nos puso a ver, cuando me vine era una cosa piola, aceptable, incluso la lluvia de esta época. el rollo es q se puso helado de un repente! onda el sábado 9 vestido y chala, el domingo 10 pum panty, botín y zafarradas. es injusto, no q vez.

